

El Gobierno mantendrá los ERTE hasta el verano

MV.Madrid

El ministro de Inclusión, Migraciones y Seguridad Social, José Luis Escrivá, aseguró ayer que las medidas de “hibernación, de protección [del empleo]”, como los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) en las empresas o las ayudas a autónomos se van a mantener durante el próximo semestre de 2021, para intentar evitar mayores recortes en el empleo. Escrivá comparte así la misma posición sobre esta cuestión que la ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz.

En una entrevista en *TVE*, Escrivá apuntó que “obvia-

mente” va a haber reestructuraciones de empleo en algunos sectores y empresas, porque, al final no van a poder resistir una paralización tan prolongada de su actividad. “Pero mi sensación –dijo el ministro– es que va a haber menos ajustes de lo que se dice”. Todo ello, como consecuencia del impacto del coronavirus en la economía.

No obstante, el ministro puntualizó que “a tenor de lo que ha ocurrido hasta ahora [en el mercado de trabajo] hay razones para ser optimista, porque el sistema de protección, de hibernación [del empleo] está funcionando”.

Por lo tanto, en su opinión, hay muchas posibilidades de que, a pesar de la crisis económica, “el tejido productivo y el empleo se mantengan casi intactos”.

Cuando el ministro se refiere a la “hibernación del empleo” habla del funcionamiento de los ERTE: las empresas se comprometen con los trabajadores a conservar su empleo hasta seis meses después de terminado el expediente, a cambio de poder recibir las ayudas del Gobierno. Es decir, obtienen una reducción de las cotizaciones sociales, además de que, durante el ERTE, pagan parcialmente, o no pagan, el sa-

lario de sus trabajadores, porque los cubre los servicios públicos de empleo (SEPE).

Escrivá incidió en su optimismo frente a las consecuencias económicas de la crisis, y recaló que los datos de la afiliación a la Seguridad Social del mes de noviembre “demuestran que los distintos modelos de ERTE están funcionando bien, porque no está habiendo despidos”. En noviembre, el número de cotizantes en la Seguridad Social creció en 31.638. Y los trabajadores por ERTE repuntaron hasta 746.000. Es decir, 146.000 que el 30 de septiembre.

Para el ministro, este creci-

miento de la afiliación se debe “fundamentalmente” a que hay sectores que siguen recuperándose y no se ven afectados por las restricciones administrativas, “al mismo tiempo que los que sí lo están tienen la posibilidad de acogerse a las distintas medidas de proyección y no tienen necesidad de despedir”.

Escrivá reconoció que “no llegará ni de lejos” a su objetivo de dar el Ingreso Mínimo Vital a las 850.000 familias que anunció en junio. El ministro explicó que la mayoría de 1,2 millones de solicitudes analizadas rebasan el patrimonio y los ingresos exigidos para recibir el ingreso.